

ROLES DE LA MUJER DE PENIPE FRENTE A LOS DESASTRES NATURALES

Ana del Rocio Veloz Avendaño

aveloz@unach.edu.ec

Universidad Nacional de Chimborazo

La presente investigación es un relato de la mujer urbana-rural del cantón Penipe, y los roles que desempeñan para afrontar los cambios suscitados ante la erupción del volcán Tungurahua, con lo que se pretende identificar si existen transformaciones en los roles productivo y reproductivo, partiendo de la hipótesis: ¿Qué si las mujeres urbanas y rurales de Penipe, siguen con roles determinados socialmente, si son invisibilizadas, discriminadas y que cambios existen en las actividades que realizan actualmente, frente a la erupción del volcán Tungurahua?, se pretende que este estudio permita establecer si se han desarrollado en lo humano; si han alcanzado bienestar e igualdad de derechos y oportunidades entre hombres y mujeres. Este estudio está realizado desde la perspectiva de género tomando en cuenta los cambios de roles de las mujeres ante problemas naturales no predecibles. Recoge fuentes secundarias bibliográficas especializadas acerca de esta temática y sobre Penipe, el trabajo de campo se obtuvo de los archivos del Registro Civil, Jefatura Política y Curia de Penipe y de las versiones de los actores y actoras.

Palabras clave: Penipe, historia, rol de género, desastres naturales.